
（１）教育長報告

年月日 曜 時刻 行事名 場所

20/11/26 木 14:00 教育委員会定例会 本庁舎本館８階会議室

15:30 市長と教育委員会の予算に関する懇談会 本庁舎本館８階会議室

20/11/27 金 10:00 指導主事研修会 都南分庁舎　大会議室

11:20 久保盛岡教育事務所長来訪 都南分庁舎　教育長室

20/11/28 土

20/11/29 日

20/11/30 月

20/12/01 火 13:30 盛岡市教育振興推進委員会常任委員会② 都南分庁舎　大会議室

15:00 盛岡地区退職校長会役員来訪 都南分庁舎　教育長室

20/12/02 水 16:00 県総合教育センター岩井所長来訪 都南分庁舎　教育長室

20/12/03 木 10:00 【市議会】全員協議会 本庁舎　委員会室

13:00 【市議会】招集初日 本庁舎　議場

20/12/04 金

20/12/05 土

20/12/06 日

20/12/07 月

20/12/08 火 13:30 盛岡市教育支援委員会②（挨拶） 都南分庁舎　大会議室

20/12/09 水 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

20/12/10 木 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

20/12/11 金 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

20/12/12 土

20/12/13 日

20/12/14 月 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

20/12/15 火

20/12/16 水 10:00 【市議会】議案質疑 本庁舎　議場

20/12/17 木 10:00 【市議会】総務・教育福祉常任委員会 本庁舎　委員会室

20/12/18 金 10:00 岩手県中体連会長・理事長来訪 都南分庁舎　教育長室

16:30 臨時校長園長会議 都南分庁舎　３階研修室

20/12/19 土

20/12/20 日

20/12/21 月 13:10 岩手県中文連会長・事務局長来訪 都南分庁舎　教育長室

20/12/22 火 13:00 【市議会】定例会最終日 本庁舎　議場

20/12/23 水 14:00 繫小要望書提出 都南分庁舎　教育長室

15:30 盛岡城跡歴史的建造物の復元的整備に向けたVRデモンストレーション 本庁舎本館８階会議室

20/12/24 木 14:00 岩手県教育委員会学校調整課総括課長来訪 都南分庁舎　教育長室

15:00 岩手県教育委員会佐藤教育長外来訪 都南分庁舎　特別会議室

20/12/25 金 14:00 教育委員会定例会 都南分庁舎　教育委員会室



（２）令和２年12月市議会定例会の概要について

月日 答弁者 担当課

12月9日 ＜一括質問＞

(水)
1 後藤百合子 【該当なし】

（盛友会）

2 藤澤由蔵 【該当なし】

（盛友会）

3 千葉伸行 【該当なし】

（盛友会）

4 菊田隆 新型コロナウイルスの影響について

（盛友会）
(2) 市内幼稚園・小・中・高校での対応

教育長
・感染者発生時の対応は市立幼稚園・小・中・高校と，私立幼稚
園・小・中・高校で違いがあるか。

学校教育課

教育長
・市内の県立高校生・大学生に感染者が発生した場合の対応はど
うなるか。

学校教育課

教育長 ・休園，休校日数などはどこが判断するのか。 学校教育課

未来に向けた市のまちづくりについて

(1) 医大移転後のまちづくり

部長
・本年4月に文化庁から「お城などの歴史的建造物復元」の新基
準が示されたが内容を示せ。

歴史文化課

部長 ・新基準による復元の可能性の見通しを示せ。 歴史文化課

教育課題について

(1) 盛岡南高校の統合

教育長 ・県教委に提出した10月２日の要望書は何のためか示せ。 学校教育課

教育長 ・10月29日に再び要望書をを出した理由は何か。 学校教育課

教育長
・わずかの期間に１万４千人を超える署名が集まったことを教育
長はどう捉えているか。

学校教育課

教育長
・存続を願う気運がなかなか醸成されないという嘆きをどう捉え
ているか。

学校教育課

教育長 ・拙速な統合に反対を表明してほしいが，所見を示せ。 学校教育課

(2) 給食費の徴収方法

部長 ・現在の盛岡市の小・中学校の給食費の徴収方法を示せ。 学務教職員課

部長 ・公会計化の盛岡市の現状と導入する場合の問題点を示せ。 学務教職員課

(3) 国語読解力の低下と英語必修化の現状

教育長 ・国際学習到達度調査結果をどう捉えているか。 学校教育課

教育長
・盛岡市の子供たちの現状はどうか，読解力低下を今後どうすべ
きか所見を示せ。

学校教育課

教育長 ・外国語活動導入後の市内小学校の現状，問題点を示せ。 学校教育課

教育長
・国語読解力低下の時期に，英語が必修化されたことについて，
所見を示せ。

学校教育課

質問議員
（会派）

質問要旨



月日 答弁者 担当課
質問議員
（会派）

質問要旨

12月9日 5 髙橋和夫 石川啄木記念館について

(水) （共産党）
(1) 石川啄木記念館建設の意義

市長
・「盛岡市芸術文化創造都市宣言」の立場で啄木記念館建設の意
義を伺う。

歴史文化課

ヤングケアラーについて

(1) 盛岡市内の中・高生におけるヤングケアラーの実態と対策

部長
・市内小・中・高生などヤングケアラーの実態をつかんでいるか
伺う。

学校教育課

部長
・12月に初の実態調査を始めるといわれているが，厚生労働省か
ら調査依頼が来ているか伺う。

学校教育課

12月10日 6 庄子春治

(木)
（共産党）

(1) 盛岡南高校と不来方高校の統合案

市長
・盛岡南高校の歴史，関係者の思いや地域とのかかわり，地域住
民の思いへの考え

学校教育課

教育長
・盛岡南高校の歴史，関係者の思いや地域とのかかわり，地域住
民の思いへの考え

学校教育課

市長 ・「白紙撤回を」の願いに対する所見 学校教育課

教育長 ・「白紙撤回を」の願いに対する所見 学校教育課

教育長
・盛岡市内の県立高校への志願一極集中の是正が統合であること
に対する所見

学校教育課

教育長
・県教委は盛岡南地区に似通った特徴のある高校があるとしてい
るが，全く別の特徴を持っているのではないか。教育長の所見を
示せ。

学校教育課

教育長
・盛岡市内の中学生の進路選択の幅が狭まることになり，地域に
とっても不利益となると思うが，所見を示せ。

学校教育課

教育長
・卒業後の進路選択に多様な選択肢を開拓してきた高校を残すべ
きと思うが，所見を示せ。

学校教育課

教育長
・盛岡ブロックの定数を減少する必要があるとしても，ほかにも
方法はあると思うが，所見を示せ。

学校教育課

市長
・嘆願の趣旨を踏まえて県に対し白紙撤回を検討するよう求めて
欲しいが，所見を示せ。

学校教育課

教育長
・嘆願の趣旨を踏まえて県に対し白紙撤回を検討するよう求めて
欲しいが，所見を示せ。

学校教育課

7 鈴木努

（共産党）

8 鈴木一夫 教育について

（市政クラブ）
(1) 児童・生徒の学力・体力

教育長
・コロナ禍における教育体制の方針はどのように変更されたか，
全体としての状況を示せ。

学校教育課

教育長 ・学力の現状を示せ。 学校教育課

教育長
・現場では児童生徒の学力について，顕著な変化をどのように感
じているか。

学校教育課

県立高等学校再編計画後期計画（案）について

【該当なし】



月日 答弁者 担当課
質問議員
（会派）

質問要旨

12月10日 8 鈴木一夫 教育長
・生徒との時間が確保できたなど良かったこともあると聞くが，
実際はどうか。

学校教育課

(木) （市政クラブ）

教育長
・競技力や肥満の傾向，大会開催の有無からくる選手選抜での不
公平感はなかったのか等適正な運営はできたか。

学校教育課

教育長
・体育系における学校外活動への移行してしまった実態はどう
か。

学校教育課

教育長
・学校現場におけるこの１年の変化についての教育長の所見を示
せ。

学校教育課

(2) 児童数の見込

教育長 ・令和３年度の児童生徒数の見込みを示せ。 学務教職員課

教育長 ・２万人を割り込む時期はいつごろと予想されるか示せ。 学務教職員課

教育長 ・現在と令和３年度の学級数はどのような変化か。 学務教職員課

教育長
・学校存続の基準とする学級数を持たない学校は，令和３年度何
学年何学級増加すると見込まれるか示せ。

学務教職員課

教育長
・学校統廃合について，現在保護者地域と継続して検討している
学校とこの１～２年に動きはあるか示せ。

学務教職員課

9 伊達康子

（公明党）

10 竹花せい子

（市政クラブ）
(1) 市内小学校・中学校の特別教室・通級学級（ことば・聞こえ
など）へのエアコンの設置の見通し

部長
・特別教室及び通級学級へのエアコン設置の今後のスケジュール
を示せ。

総務課

学校給食の公会計化について

(1) 学校給食費の公会計化に関係する市としての現状認識及び見
解並びに今後の見通し

部長
・保護者や学校現場の声を聞くなどの現状把握をどのようにして
いるか示せ。

学務教職員課

部長
・どれだけ学校給食費の公会計化が望まれていると把握している
か示せ。

学務教職員課

部長
・答申，通知，ガイドラインに対する市としての見解及び今後の
見通しを示せ。

学務教職員課

(1) 市内小中学校の水道の蛇口の自動化にかかる現状及び改修の
見通し

部長
・小・中学校では「蛇口を手で触れ捻るもの」，「レバー式のも
の」，「自動式のもの」がどれくらいの割合で使用されているか
示せ。

総務課

部長 ・市としての今後の自動式への改修の見通しを示せ。 総務課

12月11日 11 太田隆司

(金) （公明党）

【該当なし】

特別教室・通級学級へのエアコン設置について

新型コロナウイルス感染症対策について

【該当なし】



月日 答弁者 担当課
質問議員
（会派）

質問要旨

12月11日 12 伊勢志穂 いじめと不登校について

(金) （市政クラブ）
(1) いじめの現状とその対応

教育長
・「児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する
調査」2019年度調査の盛岡市の結果を示せ。

学校教育課

教育長
・盛岡市の学校ではどのようないじめアンケートを行っているか
示せ。

学校教育課

教育長 ・教育委員会の指導はどのようなものか示せ。 学校教育課

教育長
・いじめをなくしていく為に教育委員会はどのような方策を考え
ているか示せ。

学校教育課

教育長 ・方策を教員へどのようにして伝えるのか，研修制度など示せ。 学校教育課

(2) 不登校の現状とその対応

教育長 ・今年度の小中学校での不登校生徒の数と原因を示せ。 学校教育課

教育長
・新型コロナウイルス感染症への懸念から自主的に休校している
生徒の現状を示せ。

学校教育課

教育長 ・コロナ禍は不登校の生徒たちに影響を及ぼしたか示せ。 学校教育課

教育長
・タブレット端末が全生徒に配られて以降の不登校対策として，
オンライン教育を検討できないか示せ。

学校教育課

13 神部伸也 教育行政について

（共産党）
(1) 学校の安全点検

部長 ・危険度を数値化する新しい判断基準について詳しく示せ。 総務課

部長
・伐採しないという判断は具体的にどのようなケースを想定して
いるか，基準を示せ。

総務課

部長 ・それぞれの段階の樹木の本数を示せ。 総務課

部長 ・41本の伐採は年度内に終える計画か示せ。 総務課

部長 ・残る200本の伐採計画と進行管理をどうするか示せ。 総務課

部長
・学校の老朽化について，点検を短期間で行うなどし，改修や補
修を行う必要があるのではないか。

総務課

(2) 就学援助

部長 ・修学援助の３費目の小学生編導入の検討状況を示せ。 学務教職員課

部長 ・段階的導入も含め，今後の見通しを示せ。 学務教職員課

14 三田村亜美子

（共産党）
教育長

・臨時休校となった小学校の休校期間と，期間中の学習や指導は
どう行われたか示せ。

学校教育課

教育長
・保護者の就労などの事情によって保護を必要とした児童への対
応を示せ。

学校教育課

教育長
・子どもが大人に悩みを相談できる仕組みとして，学校などで
SOSのサインが出せる働きかけや，LINEアプリなどを活用したオ
ンライン相談窓口が必要ではないか。

学校教育課

新型コロナウイルス感染症の影響と対策について



月日 答弁者 担当課
質問議員
（会派）

質問要旨

12月14日 15 浅沼克人 図書館利用促進について

(月)
（盛友会） (1) 電子書籍導入

部長
・電子書籍導入の意義や価値をどう認識し，今後の展開をどう考
えているか示せ。

生涯学習課

(2) 地域図書施設ネットワーク化

部長
・早期に図書館ネットワーク構築に向けた取り組みができないか
所見を示せ。

生涯学習課

(3) 雑誌スポンサー制度

部長 ・雑誌スポンサー制度と同様の取り組みができないか示せ。 生涯学習課

部長 ・年間の資料購入費，うち雑誌購入の金額及び割合を示せ。 生涯学習課

部長 ・雑誌スポンサー制度についての所見を示せ。 生涯学習課

部長 ・書籍購入のために工夫している取り組みを示せ。 生涯学習課

(4) かぞくぶっくぱっく

部長
・人口一人あたり年間貸出冊数について過去５年の推移と最新の
データで東北中核市や近隣市町との比較を示せ。

生涯学習課

部長
・秋田市の「かぞくぶっくぱっく」の取り組みができないか所見
を示せ。

生涯学習課

教育行政について

(1) 学校行事での創意工夫

教育長 ・小中学校の修学旅行について，実施校と中止校の数を示せ。 学校教育課

教育長
・実施する上で感染症の不安を取り除くため，どのような工夫を
したか示せ。

学校教育課

教育長 ・修学旅行の充実を図るため新たに取り組んだことを示せ。 学校教育課

教育長 ・中止した場合にその代替行事として取り組んだことを示せ。 学校教育課

教育長
・学校で創意工夫し試行錯誤したことの活用についての所見を示
せ。

学校教育課

(2) 教育振興運動

教育長 ・コロナ禍でも実施されている活動を示せ。 学校教育課

教育長 ・コロナ禍で実施が難しくなった活動を示せ。 学校教育課

教育長 ・新たな課題は何か，その解決に向けた取り組みがあれば示せ。 学校教育課

16 豊村徹也 【該当なし】

（創盛会）

＜一問一答＞

1 池野直友 教育行政について

（公明党）
(1) 令和２年度の欠席，保健室利用

教育長 ・令和元年度と比較して，どのような状況か示せ。 学校教育課

教育長 ・その要因を示せ。 学校教育課

(2) エアコンの利用状況

部長 ・エアコンの使用状況を示せ。 総務課



月日 答弁者 担当課
質問議員
（会派）

質問要旨

12月14日 1 池野直友 部長
・エアコン使用時の留意点，注意点はあったか，問題等はなかっ
たか示せ。

総務課

(月) （公明党）
部長

・電気料金について国からの手当てがあると聞いているが，心配
ないか示せ。

総務課

(3) 暖房利用時の留意点

部長
・コロナ禍での暖房利用時の留意点等を示せ。（学校での指導
等）

学校教育課

部長
・コロナ禍での暖房利用時の留意点等を示せ。（暖房器具の種
類，故障やその対応等）

総務課

2 工藤健一 【該当なし】

（盛友会）

3 村田芳三 石川啄木記念館について

（盛友会） (1) 当初建設計画が変更された経緯

部長
・整備計画基本方針で施設の延床面積が変更されたが，上位の既
存計画を踏まえての整備計画ではないと思うが，経緯の説明を求
める。

歴史文化課

部長 ・平成29年度の整備計画案の面積と金額の根拠を示せ。 歴史文化課

部長 ・この時点の合併特例債の想定金額を示せ。 歴史文化課

(2) 金田一京助氏との関係

部長 ・石川啄木について市教育委員会はどう評価しているか示せ。 歴史文化課

部長
・その評価は今回の整備基本計画にどのように反映されているか
示せ。

歴史文化課

(3) 収蔵庫の広さと今後の収集

部長
・玉山小学校敷地内の民俗資料倉庫の面積及び増加する面積を示
せ。

歴史文化課

部長
・1000㎡の予算規模約８億円のうち，合併特例債の想定金額を示
せ。

歴史文化課

部長 ・改修後の収蔵庫の面積を示せ。 歴史文化課

部長 ・今後の収蔵計画を示せ。 歴史文化課

(4) 入館者増加対策

部長 ・入館者数の増加対策をどのように企画しているか示せ。 歴史文化課

部長
・先人教育の優れた成果はどんなところに発揮されているか示
せ。

学校教育課

部長
・先人教育の今後の在り方について示せ。（先人教育に係る研
修）

学校教育課

部長 ・先人教育の今後の在り方について示せ。（出前講座等） 歴史文化課

4 野中靖志

（市政クラブ）
(3) 学校・教育施設の対策の標準化

教育長
・休耕期間の設定は，保健所の指導を受け市教委と学校が協議
し，学校長が判断するという理解でよいか。

学校教育課

新型コロナウイルス感染症対策について



月日 答弁者 担当課
質問議員
（会派）

質問要旨

12月14日 4 野中靖志 教育長 ・休校期間の設定に市の判断基準を設けているか 学校教育課

(月) （市政クラブ）
教育長 ・私立の学校施設における対応はどうか。 学校教育課

教育長
・冬休み期間中の子どもたちと学校関係者に対する感染予防で留
意すべき点の徹底と保護者への周知に対する市の対応についての
所見を示せ。

学校教育課



（３）専決処分の報告について 

 

１ 報告の趣旨 

  地方自治法（昭和22年法律第67号）第180条第１項の規定により専決処分したものについて，

同条第２項の規定により12月市議会定例会に報告事項として提出したので，報告するものである。 

 

２ 専決処分の内容 

下記の工事について，契約金額を専決処分により変更したものである。 

（１）盛岡市立仁王小学校校舎大規模改修（建築主体）工事（報告第 63 号） 

（２）盛岡市立飯岡小学校校舎増築等（建築主体）工事  （報告第 64 号） 

 

３ 報告書 

  別紙のとおり 



 

報告第 63 号 

専決処分の報告について 

地方自治法（昭和22年法律第67号）第 180条第１項の規定により次のとおり専決処分したから，

同条第２項の規定により報告する。 

令和２年12月３日提出 

 盛岡市長 谷 藤 裕 明 

 

専決処分書 

下記工事の一部設計変更に伴う契約の変更について，地方自治法（昭和22年法律第67号）第 180

条第１項及び盛岡市長専決条例（昭和23年条例第42号）第２条第８号の規定により，専決処分する。 

工事件名 変更内容 専決処分年月日 

盛岡市立仁王小学校校舎大規模

改修（建築主体）工事 

契約金額「790,900,000円」を

「796,412,100円」に改める。 
令和２年11月13日 

 

 



 

報告第 64 号 

専決処分の報告について 

地方自治法（昭和22年法律第67号）第 180条第１項の規定により次のとおり専決処分したから，

同条第２項の規定により報告する。 

令和２年12月３日提出 

 盛岡市長 谷 藤 裕 明 

 

専決処分書 

下記工事の一部設計変更に伴う契約の変更について，地方自治法（昭和22年法律第67号）第 180

条第１項及び盛岡市長専決条例（昭和23年条例第42号）第２条第８号の規定により，専決処分する。 

工事件名 変更内容 専決処分年月日 

盛岡市立飯岡小学校校舎増築等

（建築主体）工事 

契約金額「264,990,000円」を

「268,532,000円」に改める。 
令和２年11月13日 
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